

JORNADA 2024 GENERA DESESPERACIÓN ENTRE POLÍTICOS

Guadalupe de la Cruz

Iglesia también se pronuncia para que los políticos no engañen al electorado

y poder salir triunfadores de la contienda con sus diferentes perfiles, sin embargo, a poco menos de un mes para que empiecen las campañas locales los acuerdos aún no están oficializados ante el IEEM.

Pero la desorganización y falta de seriedad, así como la voluntad política, han provocado que haya desbandadas, rupturas, fracturas y amenazas de dar el voto de castigo a los partidos si los acuerdos no se cumplen o si se hacen a un lado a quienes por años han trabajado en favor del pueblo.

SIGLADOS

Por ejemplo, en Morena la falta de seriedad para respetar el siglado ha provocado que haya demandas ante la autoridad electoral competente, obligando a que se respeten los lugares para los partidos que fueron designados en los convenios.

El caso más reciente fue el del distrito 40 que comprende los municipios de Zinacatepec, Almoloya de Juárez, Temoaya y Otzolotepec donde el siglado precisaba que el Partido Verde Ecologista tendría que encabezar la candidatura, pero Morena designó a la ex alcaldesa de Otzolotepec, Erika Sevilla Alvarado, sin embargo y haciendo uso de sus derechos políticos, Azucena Huerta Romero interpuso un recurso que le favoreció.

Enviando el PVEM un claro mensaje de que si no



respetan los acuerdos siempre se puede recurrir a las instancias correspondientes para hacer valer los derechos, echando por tierra los acuerdos emitidos en las mesas de negociaciones.

CANDIDATURAS

Por otra parte, Morena ha emitido de forma lenta la lista de quienes serán los candidatos a las 125 alcaldías del Estado de México y hasta el momento solo 50 saben quiénes serán sus representantes populares, lo que también ha provocado que al interior del partido guinda exista descontento y discrepancia entre los militantes y simpatizantes.

La falta de información sobre quiénes encabezarán las candidaturas a alcaldes en las próximas elecciones genera zozobra entre los actores que al no tener certeza de nada, prefieren aceptar las propuestas de otros partidos políticos sin importarles las consecuencias.

La jornada electoral de 2024, que dio inicio el pasado primero de marzo a nivel federal, y el siguiente mes estará haciendo lo propio de manera local en diversos estados del país, entre los que destaca la entidad mexiquense, tiene un tinte complejo y de opacidad, pues tal parece que solo se renovará el gobierno federal.

En el Estado de México, poco o casi nada ha aparecido quienes pretenden ser parte de una curul en la Cámara de Diputados federal o en el Senado, ya que solo se observan espectaculares, algunos dispendios de tripticos, y quienes recorren las calles parece que por primera vez acuden a pedir el voto, pero además sin experiencia, cuando la mayoría ha ocupado un puesto de elección popular.

La autoridad electoral mexiquense está lista para comenzar la jornada y el

próximo mes de abril los interesados en participar de los diferentes partidos estarán haciendo oficial su coalición o alianza para competir por las 125

alcaldías del Estado de México, o como síndicos y regidores, así como por las diputaciones locales.

PARTIDOS

Los diferentes institutos políticos desde el año pasado han realizado los acuerdos necesarios para ir en coalición o alianza



● Algunos actores se empiezan a promocionar antes de tiempo



Lo mismo sucede entre los partidos del PRI, PAN y PRD quienes también están en desacuerdo por los diferentes siglados, por ejemplo en San José del Rincón en fechas recientes, militantes priistas se pronunciaron por que el PRI encabece la candidatura en este municipio y no el PAN, pues aseguran que el Revolucionario Institucional en las tres últimas elecciones ha arrojado excelentes números.

SOLOS O EN COALICIÓN

Líderes de los diferentes partidos políticos han mencionado que de no llegar a concretarse los acuerdos, pueden enfrentar la jornada electoral solos, sin embargo, aún hay tiempo de que las negociaciones lleguen a concretarse y que la jornada transcurra en un clima de tranquilidad.

Anuar Azar, presidente estatal del Partido Acción Nacional en fechas recientes refirió que tienen hasta el nueve de abril para concretar la alianza y saber si existe algún cambio, por lo que las acciones que están realizando es analizar los mejores perfiles y revisar quiénes pueden o no ir por la reelección.

Asimismo, Higinio Martínez Miranda, candidato al Senado por Morena en fechas recientes, refirió que hay muchos militantes del partido guinda que no están de acuerdo por las decisiones que se están tomando, sobre todo por parte de los aliados. Asimismo dijo que con o sin aliados Morena se basta para ganar en las próximas elecciones, "habrá muchos personajes que estarán en desacuerdo, pero estamos

seguros que se logrará al final sacar la unidad por el bien del partido y del Estado de México".

ACTOS ANTICIPADOS

Entre la desesperación y la incertidumbre muchos militantes tanto de Morena, Partido del Trabajo, Partido Verde, PRI, PAN, PRD y muchos otros empiezan a moverse para mandar el mensaje de que siguen "trabajando" y los vean.

Sin embargo, las acciones que han emprendido podrían en algún momento tomarse como actos anticipados de campaña, ya que empiezan a promocionar la imagen de personas y persuadir a la ciudadanía para que lo tenga presente mucho antes de que oficialmente inicien las campañas en el ámbito local.

Tal es el caso de Ublester Santiago Pineda, militante del Partido del Trabajo en Metepec, de quien la gente habla por la publicidad que indirectamente le hace el candidato a diputado federal por el citado municipio, Oscar González Yáñez, quien se ha encargado de colocar en avenidas principales de la demarcación espectaculares "buscando" a Ublester.

Y es que el siglado para colocar al candidato de la coalición Morena, Verde y PT justamente le corresponde a este último, pero los tiempos para promocionar a los aspirantes locales aún no llegan y de darse el caso que en su oportunidad se designe al personaje en mención podrían acusarlo de actos anticipados de campaña.

Lo mismo ocurre con el morenista Ricardo Moreno, quien a toda costa desea ser el candidato del partido guinda a la alcaldía de Toluca y en redes sociales ha empezado una campaña de promoción con notas, entrevistas y encuestas donde presuntamente la gente y el partido ya lo "eligieron" como el favorito para representar a los toluqueños.

Y así en otros municipios de la entidad mexiquense, quienes esperan y rezan porque esta Semana Santa sus acciones y buenas prácticas tengan frutos positivos como

la designación de sus candidaturas y empezar a "trabajar" por el pueblo.

PERIODO DE NO CAMPAÑA

Aun cuando las campañas no han empezado—oficialmente—los posibles aspirantes ya empiezan a hacer reuniones tratando de "unificar" fuerzas y llegar fuertes y respaldados por los diferentes liderazgos, todos al viejo estilo priista, que en tiempos anteriores, aun cuando no se han dado a conocer los nombres, ya se sabía o rumoraba quienes serían los candidatos.

Hoy se hace exactamente lo mismo pero en secreto "a voces" "sin que nadie se entere", pero todos hacen reuniones, invierten recursos para ofrecerles un pequeño refrigerio o dejar algún "donativo" a quienes se lo solicitan, ya que tienen que cumplirle a la gente.

OTRAS VOCES

Finalmente, la jornada electoral que se avecina en el Estado de México está en la opinión pública y hasta la iglesia católica se ha pronunciado—sin llamar al voto—para que los candidatos escuchen a los ciudadanos, pero sobre todo que emitan propuestas reales que puedan cumplir.

Por ejemplo el Cardenal, monseñor Felipe Arizmendi Esquivel, además de felicitar a quienes han decidido contender por un puesto en el gobierno, reconoció su actuar porque eso implica dejar la comodidad personal y familiar para tratar de servir a la comunidad.

"Esto es muy loable, pues hay personas que sólo lamentan y critican, pero no se ofrecen a luchar por un cambio social para el bien de las mayorías", dijo.

Asimismo, el obispo emérito de San Cristóbal de las Casas, Chiapas, hizo un llamado a todos los candidatos a evitar caer en una política de descalificaciones y ofensas, sino más bien de propuestas para los mexiquenses.

● Líderes de la política mexiquense confían en que de ir solos ganan en la próxima jornada electoral